

MONTAGNE Bilan et perspectives dans les stations de ski

Hiver positif mais fin de saison poussièr

Jusque-là, tout va bien. Le leitmotiv se répercute d'un massif à l'autre alors que les vacances se terminent, un peu à bout de souffle.

Après un début de saison euphorique, des fêtes de fin d'années où les stations ont affiché complet et janvier bien enneigé, les massifs abordaient ces vacances d'hiver avec un matelas d'avance. Selon Laurent Reynaud, délégué de Domaines skiables de France (DSF), les 236 opérateurs faisaient état d'un bonus de 20 % des journées skieurs par rapport à l'hiver dernier. Bémol, les réservations pour ces vacances étaient de -6 %. Déjà les hôteliers par la voix de la FAGHIT, syndicat professionnel, fustigeaient le calendrier scolaire. Avec ces vacances décalées d'une semaine qui s'achèvent à la mi-mars, les Français auront sans doute préféré partir à Noël ? Quant aux congés de printemps, ils sont si tardifs que plus grand monde n'aura la tête à la neige. « On a mangé notre pain blanc », s'inquiétait Laurent Reynaud.

Fréquentation étale et étalée

Quoi qu'il en soit, ces vacances de février, selon les premiers indicateurs, auraient connu une affluence comparable à l'hiver dernier, plutôt bonne, à l'exception de cette dernière semaine où le Parisien était en accord avec le temps : d'humeur grisâtre. Pour Gilbert Blanc Tailleu, président de l'association des maires de



Des pistes bien remplies aux Menuires, en Savoie, durant ces vacances de février. Le DL/Thierry GUILLOT

stations, les prévisions pessimistes auraient été compensées par les clientèles belges et britanniques les deux premières semaines de février.

Sentiment d'équilibre partagé par Savoie Mont-Blanc, l'organe de promotion savoyard, et certaines stations sondées comme aux Deux Alpes. « On n'a pas eu de pic d'affluence mais une fréquentation répartie sur les quatre semaines », explique le directeur de la station iséroise, Didier Bobillier. Même constat à Val Thorens (Savoie) avec 90 % de remplissage. À Chamonix (Haute-Savoie), au 8 mars, les remontées mécaniques étaient en hausse de 2 %. Quant aux petits massifs du sud, les Pyrénées et l'Auvergne (+10 à +30 %), moins enneigés l'hiver dernier, pour eux la saison a tenu ses promesses. Du côté des magasins de sports et des écoles de ski, là aussi le sourire est de mise.

Une avancé qui fond

Chez DSF, les vacances d'hiver pèsent 40 % de la saison et quelques points de plus ou de moins peuvent faire basculer un exercice. Alors on reste prudent avant l'inventaire. À ce stade, le groupe Labelle Montagne, une dizaine de stations d'Orcières (Hautes-Alpes) à Manigod (Haute-Savoie) est à +8 % de clientèle par rapport à 2012, même tendance à Saint-Gervais (Haute-Savoie). Mais la suite s'annonce délicate avec un printemps aux réservations en chute libre dans les massifs : -10 % sur fin mars et -40 % pour avril. « Notre avance risque de fondre comme neige au soleil, indique Gilbert Blanc Tailleu. Mais on devrait boucler la saison à un niveau équivalent à l'an dernier ». Un cru 2011/2012 où la France avait décroché la première place en journées skieurs.

Antoine CHANDELLIER

REPÈRES

PRINTEMPS NOIR

■ C'est le cheval de bataille du monde de la neige pour qui l'enjeu économique est de taille : retrouver de vraies vacances de printemps début avril. Or, invoquant des raisons de rythme scolaire, sujet brûlant, le gouvernement a de nouveau programmé les vacances de Pâques en 2014 entre mi-avril et mi-mai, période où seules les stations très hautes peuvent encore attirer une clientèle réduite. « Même le littoral est perdant avec un calendrier pareil » déplore le directeur de la station iséroise des Deux Alpes.

LE SKI MOINS CHER QUE LE SOLEIL

■ Pour France Montagnes, partir en vacances au ski revient souvent moins cher qu'un séjour au soleil. C'est la conclusion du site internet « ski-express.com » et son « baromètre du ski moins cher » selon lequel un séjour au ski coûte en moyenne 478 € par personne et par semaine, hébergement et forfait de ski compris. Tendence qui confirme l'étude du voyageur « VoyagerMoinsCher.com ».

SAMEDI ORANGE DANS LES ALPES

■ Dans le sens des départs et retours on évitera de circuler, samedi entre 8 et 19 heures, selon les conseils de Bison Futé.